## 交野市教委ニュース

第15号 (平成26年12月17日発行)

## 交野市小・中学校教職員研修 ~小中連携の推進について~

12月3日、**交野市教職員研修(~小中連携の推進について~**)を交野市小・中学校全教職員を対象に開催しました。

午後2時15分から、岩船小学校及び第四中学校で道徳の公開授業を全学級で実施し、中学校の教職員は小学校、小学校の教職員は中学校の道徳の公開授業に参加しました。その後、会場を交野市保健福祉総合センターに移し、全体講演会を実施しました。

全体講演会の講師として、兵庫県立大学 竹内 和雄 准教授に、ご講演いただきました。

竹内先生は、寝屋川市立中学校の教員時代に、生徒指導主事として、平成19年度に「寝屋川市中学校サミット」を開催し、指導にあたってこられました。また、交野市の取り組みにも深く関わっていただいており、昨年度実施の小中連携の研修会、本年度実施のスマートフォンや SNSに係る生徒指導研修会、第四中学校区の合同研修会において講師としてお越しいただき、小中連携の視点、生徒指導やその他のご指導、ご助言をいただいています。今回の講演会においても、現代の子どもたちの取り巻く社会の状況



を交えてわかりやすく、<u>小学生が中学生の先輩に「憧れ」を抱かせる</u>ことの機会を小・中教員 とともにつくり出すことが大切であるなどのお話をしていただきました。

教職員からも「LINE の話を聞いて改めて言葉の伝え方の大事さとともに危険性を知らされました」「具体的な事例をもとに現場の教職員の気持ちに沿った講演で、非常によくわかった」「小中連携を難しいものと考えていたのですが、できることから始めればよいということやいろいろな工夫、アイデアなども教えていただいた」「中学生と小学生の交流において、生徒会の生徒が中心となって活動できる取り組みが今後できればと思う」などの感想がありました。



この研修会で学んだことを明日からの実践にいかしていくとともに、各学校・各中学校区の 取り組みにつなげていきたいと考えています。

SNS: social networking service インターネット上の交流を通して社会的ネットワークを構築するサービスのことで、<u>LINE</u>, <u>Facebook</u>や <u>Twitter</u> などがあり、<u>ブログ</u>や<u>2チャンネル</u>のような電子掲示板も含めることがあります。

## 【公開授業(道徳)】















